

Bürgerbudget der Stadt Konstanz



**Gemeinsam.
Machen.**

Mit dem Bürgerbudget
gute Ideen und Projekte
umsetzen.



gemeinwohl-
orientierte
Projektidee



bis
20.07.2025



Prüfung der
Verwaltung



2026
Projektzeit-
raum
Projektgruppe
packt an



20 Zufalls-
bürgerInnen
beraten über
Förderung



Liebe Konstanzerinnen und Konstanzer,

eine lebendige, solidarische und weltoffene Stadt braucht die Kreativität, den Ideenreichtum und das Engagement ihrer BürgerInnen. Deshalb fördert die Stadt Konstanz das freiwillige Engagement auf vielfältige Weise. Mit dem Bürgerbudget bietet die Stadt Konstanz der Bürgerschaft eine weitere Möglichkeit, gute Ideen und Projekte umzusetzen. Ich freue mich auf Ihre Vorschläge!

Ihr Uli Burchardt, Oberbürgermeister

Wer kann Geld aus dem Bürgerbudget bekommen?

Grundsätzlich alle Vereine, Initiativen und Nachbarschaften aus Konstanz sowie alle BürgerInnen der Stadt, die das 14. Lebensjahr erreicht haben. Besonders gut ist es, wenn man mit anderen gemeinsam etwas plant und durchführt. Das Ganze ist geregelt in den Richtlinien zum Bürgerbudget, www.konstanz.de/buergerbudget.

Was kann gefördert werden?

Gefördert werden gute Ideen und Projekte vor Ort, die Gemeinsinn fördern, Gemeinwohl schaffen oder dem Klimaschutz zugutekommen.

Wieviel Geld gibt es?

Für jedes Projekt stehen max. 15.000 € zur Verfügung. Insgesamt können 100.000€ pro Jahr aus dem Bürgerbudget vergeben werden. Eine regelmäßige Förderung oder eine Ergänzung zu anderen, schon bestehenden Förderungen ist ausgeschlossen.

Wo stelle ich den Antrag?

Der Antrag muss bis zum 20.07. des jeweiligen Jahres bei der Abteilung Bürgerbeteiligung | Engagement | Städtepartnerschaften eingegangen sein.

Wer entscheidet über meinen Antrag?

Der Antrag wird von der Verwaltung geprüft und anschließend von einem BürgerInnenrat bewertet. Der BürgerInnenrat ist ein Gremium aus zufällig ausgewählten BürgerInnen, das in etwa die Zusammensetzung der Konstanzer Bevölkerung abbildet. Er tritt im Oktober zusammen, bewertet die Vorschläge entsprechend den Richtlinien und erstellt eine Empfehlung für den Gemeinderat. Formell muss der Gemeinderat in seiner Sitzung im November der Empfehlung noch zustimmen.

Wie wird informiert?

Wer einen Antrag im Rahmen des Bürgerbudgets stellt, ist damit einverstanden, dass eine Kurzbeschreibung des Antrags sowie die dazugehörigen Entscheidungen auf einer Webseite der Stadt veröffentlicht werden. Die AntragstellerInnen werden regelmäßig per Email informiert.

Kontakt:

Anjela Griebel | engagement@konstanz.de
Hauptamt | Bürgerbeteiligung | Engagement | Städtepartnerschaften
Kanzleistr.15 | 78462 Konstanz | www.konstanz.de/buergerbudget